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2013 全国两会

关注最民生的话题 传递最基层的期盼

“村官”上两会，发声不含糊
本报特派记者 乔显佳 马云云 3月14日发自北京

科技创新

应纳入法制轨道

“一项业务创新需要办理
13个月”，“一个行政审批需要
盖两百个公章”，“我们被绑得
很紧”……在今年的全国两会
上，不少企业家和科技界代表
叙说创新项目发展遭遇的政
策、人情、“门槛”束缚。

全国人大代表、保龄宝集
团董事长刘宗利提出议案，建
议成立一部旨在保障企业创新
发展的《科技创新促进法》，他
认为，中国要诞生“乔布斯”和

“苹果”，必须把创新纳入法制
化的轨道。

“有了市场却没有政策，没
有宽松的审批，企业就很难有持
续的创造力，我们希望国家不只
制定单一产业的振兴规划，而是
将整个国家的科技发展形成一
个长远发展的体系，对具体的领
域做扶持。”刘宗利表示。

刘宗利告诉记者，他建议
全国人大组织有关专家，参照
发达国家的有关实践，整合国
内相关法律、法规，起草形成

《中华人民共和国科技创新促
进法》，对科技创新行为、组织、
体系建设与维护、资源配置原
则、专项资金的设立与使用、成
果保护等形成法律支持。“特别
是国家采购层面，应支持有创
新能力和自主知识产权的产
品。”

本报特派记者 张榕博
乔显佳

拒绝亲朋宴请，一门心思开会
“老代表”牛宝伟是山东新

泰市新汶街道办事处孙村社区
党委书记兼新汶实业公司总经
理，今年两会，他感觉会风更清
新了。“去年两会，会议材料成
堆，今年都改成了电子材料，会
议也开得更高效了。”

从两会开幕以来，牛宝
伟每天提前 1 0分钟到达会
场。会议期间，他大多数时间
在认真倾听，但讨论起来却
不含糊。他偶尔起身会客，也
是很快回到会场。

搁平时，牛宝伟喜欢每

天晚饭“喝两口”。今年两会
酒店不提供酒水，也没代表
饮酒，就是到了晚上也不出
去参加宴请。两会期间，有几
位在京工作的老乡、亲友和
同学约他出去“喝点”，都被
他一一谢绝。

新代表上两会，恶补相关知识
“来参加两会后每天晚

上都要学习，就是觉得时间
不够用，自己掌握的知识不
够用……”山东梁山县梁山
街道土囤村党支部书记胡桂
花接受记者采访时深有感触
地说，作为新当选的全国人
大代表，她压力很大，两会成

为她有生以来学习最投入的
一段时间。

胡桂花说，她每天都在
会议之余学习会议材料，一
般学到夜里11点半。代表团
审议“两高”报告前一晚，胡
桂花恶补相关知识，一直学
到夜里12点半才睡觉。

来北京的十多天里，除了
集体去人民大会堂开会，胡桂
花只出过两次驻地酒店的大
门，一次是给小孙子买衣服，
一次是给自己买牙膏。忙得也
没时间到其他代表房间串门，
一些老乡到她房间串门，发现
她几乎都是在学习。

这几天接待了四五拨记者
淄博市周村区灯塔社区

党委书记、主任刘荣喜也是一
名“老代表”，今年他提交了养
老方面的建议，这已是他第四
个年头关注这一领域。

四年来，刘荣喜明显感
觉到大家对养老话题的关注
在提高，“原来整个团里只有

两三个人提这个话题，现在
有三分之一对这个话题都有
了解。”

由于来自基层，对养老问
题又颇有研究，刘荣喜的发言
引起广泛共鸣，随之而来的是
媒体采访，这几天，他已经接
待了四五拨媒体记者。

接受采访和会议之余，
刘荣喜还忙着给家乡的乡亲
们邮寄纪念信封，在淄博市
周村区，他是唯一一名全国
人大代表。“全区人都非常关
注我。”刘荣喜说，这几天家
乡媒体还要通过电话对他连
线采访。

在全国两会这个最高的参政议政殿堂，有一些人

大代表既“低调”又特别引人注目，这就是来自最基层

的“村官”们。两会采访期间，记者走近他们，记述他们

的两会生活。

牛宝伟 本报特派记者 乔显佳 摄

胡桂花 本报特派记者 王媛 摄

刘荣喜 本报特派记者 王媛 摄
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